
“小吃城有我喜欢的店，
我才喜欢去，要是改造完了，
我喜欢的店没了，小吃城也就
没啥意思了。”市民李先生的
工作单位离小吃城不远，中午
同事吃饭，周末家人小聚也大
都喜欢选在小吃城。而业户们
最担心的也是自己是否还能
回到原来的地点经营。

“我们从来没想让老业户
离开这里，”彭宁表示，为了留

住这些老业户，工作组也和新
世界商城协商，给这些老业户
一些优惠政策：改造完成后，
老业户将享有优先承租权、选
址权和不高于现有最高价格
的租金，此外，还可以签订不
少于三年的合同。现有合同还
未到期的业户，还会完全执行
原合同的规定。

据彭宁介绍，根据改造计
划，在春节前就要对小吃城的

管道进行改造。随后还会在周
围搭起架子，开始改造工程，
整个工期大约6到8个月。

而对于饭店来说，如果不
能开门营业，就意味着不能赚
钱。彭宁表示：“在装修的这一
空当期，不会向业户收房租、
水电等任何费用。合同未到期
的业户，可以将租期顺延或者
返还装修期间的租金。”

对于改造期间收入上的

损失，彭宁表示：“在装修完成
之后，签订合同时，我们也会
进行协调，由新的甲方给予这
些业户适当的优惠，这些都好
商量。”对于业户提出的装修
方面的损失，彭宁表示，对于
有合同的业户，造成的这些损
失都是可以谈的。“但是，对于
一些业户提出的补偿转让费、
员工遣散费这类不合理的诉
求，我们肯定是不会支持的。”

本报1月5日讯（见习记者 王
小蒙）“查物流动态发现快递在
站点待两天了就是不派送。”等得
着急的郝女士干脆上门自取，却被
告知要自己动手从上千快件中翻
出一瓶小小的眼药水，于是她知难
而退。记者询问多家快递公司发
现，节假日单位地址不派送成行业
潜规则，若急需收件则需备注“节
假日可正常收件。”

上门自取快件

满仓库翻找眼药水

郝女士网购了一瓶眼药水，打
算寄到单位。1月3日她发现快递已
经到达派送站点两天了，却始终没
安排配送。于是她找到经二路上的
百世汇通人防站点，打算自己上门
取件。

“快递公司说让我自己找，我
看着屋里堆着的上千件快递，怎么
能找到啊？”郝女士说，当时她看到
屋里堆满了快递，且工作日的派件
都已经收入仓库，她根本不知道从
何下手翻找一瓶小小的眼药水。

郝女士说，由于担心自己翻找
快递造成丢失或损坏难以说清，于
是她请求工作人员帮其找件。“站
点的三名工作人员都没帮我找的
打算，反而说节假日单位地址一般
都不配送，要取件就得自己来站点
动手翻找。”于是郝女士望着堆成
山的快件无奈离开。

与郝女士有着同样遭遇的还
有在历山路一家写字楼上班的高
小姐。“买的衣服留的单位地址，看
着物流显示周六已到中通历山六
部站点，打电话过去却说单位一般
周六周日都不上班，都是要等到周
一才能给派送。”高女士说，即使她
要求自己上门取件，快递也回应说
件太多一般不会帮她找，于是她的
快递在站点耽搁了两天才收到。

单位地址遇节假日

派送快件需备注

对此，百世汇通和中通相关站
点都给出相同回应，因为大部分单
位节假日都不上班，因此单位地址
一般都不会配送。“周六或节假日
的件都属于留仓件，都是要打包进
仓等上班以后再派送的。如果你看
到上午到站点了马上来找件或许
还能查到，但如果下午来都入仓了
就没法找了。”中通历山六部一名
工作人员告诉记者，节假日不派送
有单位的相关规定，全国快递都是
如此。

记者咨询多家大型快递公司
客服发现，单位地址遇到节假日不
派送成行业共识。均是担心快递无
人接收，影响派件效率。于是选择
在正常上班时间配送，因此快递在
站点可能有所耽搁。

不过，客服人员也告诉记者，
如果收件人急等收件的话，寄件人
则需在快递面单上备注“节假日可
正常收件”，或是收件人随时关注
物流信息，在快件到达站点时及时
与相关派送人员联系，这样才能保
证快速收件。

千件快递中翻找眼药水

节假日单位地址

不送快件成“行规”

主管部门表态：

““从从来来没没想想让让老老业业户户离离开开这这里里””
改造完成后享受一系列优惠

济济南南的的名名优优小小吃吃城城要要撤撤了了？？
主管部门：打造英雄山片区，小吃城进行升级改造

业户担心：

干了十几年马上要停业，还能回来吗

位于经十一路的中华名
优小吃城从1998年开业，荟萃
了全国各地的名优小吃和特
色餐饮。这条街上不少店铺都
是从开业伊始就在这里经营，
这条街也成了很多济南人心
中的一个情节。

“这里要改造了，我们的
店都得停业，以后还不一定能
不能回来呢。”4日下午5时许，
正值顾客吃饭的高峰，小吃城
20多家店铺的业户却都无心
做生意，聚在一起讨论起了小
吃城停业改造的事。

说起自己的店铺要停业，
业户们都觉得很舍不得，但更
多的还是担心。“说是要进行
提升改造，但是提升之后，这
里的整体布局肯定都得变。你
看看新世界商城，说是改造，
拆得基本就剩个空架子了。”
一位业户说。

在交谈中，记者了解到，
业主们最担心的还是自己的
店铺能不能继续开下去：“我

都已经在这干了十几年了，我
们一家三口都靠这个店吃饭，
如果店关门了，我们一家人就
得喝西北风了。”4日下午，小吃
街上一家饺子店的业户这样对
记者说，“我们每家店都有不少
的职工，如果要停业，这些职工
何去何从也是个问题。”

一家火锅店的业户说：“我
们在这里干了十几年，资源、客
户都在这里，如果搬迁或者停
业，肯定会影响我们的客源。就
算是我们再搬回来，房租肯定
也得涨，我们也不一定能承受
得起。”

让这些业户纠结的，还有自
己店铺的装修。据业户们介绍，
在2010年到2012年，为了配合小
吃街的提升改造，不少业户都把
店装修了一遍，有的投资还不
少。“就算是改造完成之后我们
可以搬回来，那装修又得重新进
行，又是一笔不小的投资，是否
有补偿也没有个明确的说法。”
上述火锅店业户说。

记者调查：

改造早有计划，2012年就不再续签合同

5日下午，小吃城的业户
们依然不知道自己的店铺前
途如何。南侧紧邻的新世界商
城早已开始了拆迁改造，工程
正在进行当中。

“对这个片区进行升级改
造是早就有的计划，”市中区
政府办公室副主任，新世界项
目改造提升工作领导小组成
员彭宁说。

据彭宁介绍，小吃城、新世
界商城以及珠宝城都是在1998
年建成的，由于建成时间早，几
个商城的设备、设施、消防、排
污、排风系统都已经严重老化。

“改造完成之后，英雄山片区将
成为一个统一的、设施先进的、
适合经济发展同时又符合市民
需求的综合片区。”彭宁说，届
时这里会保留原有的美食、文
化、小商品等区域。

此外，彭宁表示，对小吃
城进行升级改造的计划其实
早就有了。“我们从2012年起
就不再与业户续签合同，因
此，现在的业户大多数都是没
有合同的。”

据业户介绍，从2 0 1 2年
起，虽然没有签订合同，但是
他们的房租和水电等费用依
然正常缴纳。对此，彭宁表示，
虽然合同已到期，但是直到
2014年11月15日才向这些业
户正式下达了解除合同通知
书。在这之前小吃城向业户提
供了场地和服务，因此业户也
应该缴纳房租等费用。

小吃城以后还会有吗？当
记者提出这一问题时，彭宁表
示，“小吃城只是进行改造提
升，而不会消失，市民可以不用
担心。”小吃城的经营权被转让
给了新世界商城，这一次改造
也将由新世界商城来实行。

“在改造完成之后，小吃城
的格局的确会有一定的变化，”
彭宁表示，“据我所知，一楼和二
楼将由现在独立的形式改为单
元的格局，就是将一楼二楼打
通，变为一家店铺。”据了解，小
吃城的二楼经营状况一直不太
好，目前只有一家店铺，而这种
单元的格局，或许能使现在这种
状况有所改观。
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亮亮拉面、新疆居、老冯家面馆……一提起位于经十一路的名优小吃城，几乎每一位济南人都
能说出一两家熟悉的店铺。近日，有小吃城的业主向本报反映，他们马上就要停业了。为什么要停业
呢？小吃城还能重新回到济南市民生活中吗？记者进行了探访。

文/片 本报记者 刘雅菲


郝 女 士
的快递1

日 便 已
到 达 派
送 点 ，4

日 才 开
始派送。

位于经十一路的中华名优小吃城马上要进行升级改造。

从2012年开始，小吃城内便贴出了“暂不外租”的告示。
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